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传化智联股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-001 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

□其他              

参与单位名称

及人员姓名 

何进阳   易方达基金 

徐森洲   交银施罗德基金 

庄小祥   拾贝投资 

黄  淦   万方资本 

郑轶群   双安资产 

彭  博   Cyber Atlas 

曾靖珂   中金公司研究部 

李九璐   中金公司研究部 

杭  程   中金公司研究部 

时间 2022 年 1 月 4日 

地点 
浙江省杭州市萧山区钱江世纪城传化大厦会议室 

杭州传化公路港 

上市公司接待

人员姓名 

姚  巍   总  裁 

朱江英   高级副总裁/董事会秘书 

章八一   资本证券部总经理 

管明锋   投资者关系   



投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、公司物流板块未来 5-10 年的发展战略，在整个中国产业升级

过程中，对“To B”物流将产生什么样的影响？ 

公路物流可以分为好几个领域，首先是快递，重量再往上就

是快运，然后再往上就是 500 公斤-5吨之间的大票零担运输，再

往上就是整车物流了。其实产业端物流是很少会使用快递运输的，

甚至是快运，快运主要是商贸类企业。制造企业物流领域更多还

是集中在整车，另一方面随着柔性供应链的弹性生产要求，大票

零担运输需求正在逐渐提高。举个例子，以新安化工为例，当年

只有 5 款产品，几乎都是通过整车发到全国经销商，现在由于下

游个性化需求越来越多，产品已经覆盖了 200-300 种，仅仅靠整

车运输已不再是最佳方案。因此整车零担化的趋势将越来越明显，

整车和大票零担运输才是真正意义上的产业端物流，也是传化在

运输领域正在整合的方向。为什么中国的物流成本高，以大票零

担为例，一般提货、运输和落货配送都不是一家物流公司做的，

全程不可视、不可控，而且还有货损货差，同时交易成本也比较

高，主要是因为诚信体系缺失。而这一点恰好是传化的优势，我

们把零担专线都进行线上化，定标准、做规则、保障服务、全程

跟踪，实现真正的全流程拉通。最后我们通过叠加金融支付，赋

能平台上的物流企业，提升平台整体服务能力。 

 

2、我们的运力池陆运通规模一直在增长，基础设施也比较完善，

那通过什么方式把货引流到平台？ 

货源和运力之间的关系其实是互相的，如果运价足够低，那

货源不是问题；另一方面如果客户关系好，手上的货源多，那也

容易整合下游资源，我们采取的也是两方面结合的策略。首先我

们通过税返政策的优势，把物流企业和司机运力吸引到线上，把

陆运通产品快速做大，从 2019 年 60 多亿做到了 100 多亿，并且

提高司机直付比例，对业务严格要求合规。再通过这样的方式，

通过融易运与前端的制造企业对接，把三方物流变成经纪人，通



过平台直接调车，帮助制造业客户做好企业专属运力池以及承运

商管理。最后是帮助客户降低成本，通过陆运通的优势，相比传

统的招投标方式，我们可以给到客户更低报价。第二种策略是通

过物流服务业务，为客户提供仓运配的服务，需要与客户 ERP 系

统打通，计算客户 SKU 的重量体积标准，根据不同标准选择零担

运输或者整车运输。 

 

3、网络货运平台业务的会计处理方式是怎么样的？税收返还是体

现在政府补贴里吗？ 

网络货运业务收入是根据平台交易后开具的运输发票进行确

认的，基于目前商业模式的特点，对于税收返还的会计处理主要

是扣减主营业务成本，所以不是体现为政府补贴。 

 

4、陆运通和融易运获客方式上有什么区别？ 

陆运通平台获客比较简单，利用税费上的优惠措施把他们聚

集上来，这是刚性需求。关于融易运平台，很多物流企业非常愿

意把他的客户放到平台上来，因为平台可以为他解决资金问题；

其次物流企业也有很多痛点，没有 IT 方面的支持，和客户之间的

结算也不统一；第三，在业务招投标方面，中小物流企业资质和

实力不够，很难有机会去承接一些好的货源，如果通过传化的主

体去投标，可以有效增加新的业务量。对于货主企业来讲，如果

不想打破原来的承运关系也可以用我们平台，一方面业务在管理

上可视化，还可以通过税收优化降低成本；另外也有很多货主企

业有降低运力成本的诉求，可以在平台上通过竞价的形式找到最

优的运力支持。 

 

5、平台上的专线公司都是来自港内的企业吗？企业发专线到公路

港这个环节提货和送货是怎么解决的？ 

目前大票零担平台上的专线大部分是入驻在公路港内的，客



户在发货的时候可以选择上门提货或者自己送货，如果是在落货

合作的城市，上门提货将由合作的落地配公司在配送范围内进行

上门提货。 

 

6、目前几个平台和公路港在战略发展上是怎样的关系？ 

从战略层面其实我们就做了四个事情，简单来说第一个就是

通过陆运通进行初步的运力整合；第二个是完成初步整合后通过

融易运走向制造业客户；第三个是通过打造大票零担交易平台，

进行公路港的全线整合；最后就是云仓的打造，让公路港的大仓

变成可控的云仓。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022 年 1 月 6日 

 


